
 

 

 
不
適
切
な
投
稿
で
澤
田
副
区

長
が
辞
任
し
た
問
題
に
つ
い
て
、

長
谷
部
区
長
は
、
８
月
29
日
の

区
議
会
幹
事
長
会
で
の
区
長
報

告
の
冒
頭
で
、
澤
田
氏
の
「
不
適

切
」
な
書
き
込
み
に
よ
っ
て
、
本

人
と
区
議
会
議
員
に
迷
惑
を
か

け
た
と
し
て
謝
罪
し
ま
し
た
。 

 

私
は
そ
の
場
で
、
区
長
は
何
を

も
っ
て
「
不
適
切
」
と
し
て
い
る

の
か
認
識
を
質
し
ま
し
た
が
、
丸

山
議
長
が
「
議
題
に
な
っ
て
い
な

い
」
、
区
長
へ
の
質
疑
を
お
こ
な

う
か
ど
う
か
は
、
全
会
派
同
意
が

必
要
と
し
て
、
そ
の
場
で
の
区
長

へ
の
質
疑
を
許
可
せ
ず
、
「
そ
の

他
」
の
議
題
で
協
議
す
る
こ
と
に

な
り
ま
し
た
。 

 

そ
の
後
の
協
議
で
、
立
憲
・
国

民
副
幹
事
長
か
ら
「
幹
事
長
会
で

区
長
へ
の
質
疑
を
求
め
る
」
と
提

案
が
あ
り
、
各
会
派
の
意
見
聴
取

が
行
わ
れ
ま
し
た
。 

自
民
、
笑
顔
、
公
明
は
区
長
へ
の

質
疑
必
要
な
し
と
主
張 

 

自
民
党
は
、
当
事
者
が
退
職
し

て
い
る
。
シ
ブ
ヤ
を
笑
顔
に
す
る

会
は
、
区
長
が
お
詫
び
し
、
昨
日

の
総
務
委
員
会
で
報
告
を
受
け

た
。
公
明
党
は
、(

副
区
長
の
投

稿
は)

不
適
切
で
許
せ
な
い
が
、

区
長
が
謝
罪
を
し
た
。
維
新
の
会

も
、
区
長
か
ら
謝
罪
が
あ
っ
た
。

な
ど
と
主
張
し
ま
し
た
。 

 

任
命
権
者
で
あ
る
区
長
と
し
て
、

議
会
へ
の
説
明
は
当
然 

 

私
は
、
澤
田
副
区
長
の
不
適
切

な
書
き
込
み
は
、
区
議
会
議
員
へ

の
重
大
な
人
権
侵
害
で
あ
り
、
個

人
情
報
の
漏
洩(

ろ
う
え
い)

は
、

公
務
員
法
の
守
秘
義
務
違
反
で

あ
る
。
さ
ら
に
、
区
議
会
に
対
し

て
も
「
バ
カ
の
集
ま
り
」、「(

質

問
を)

早
め
に
封
じ
て
お
か
な
け

れ
ば
」
な
ど
と
主
張
し
た
こ
と
は
、

本
来
チ
ェ
ッ
ク
を
受
け
る
立
場

の
行
政
の
幹
部
が
チ
ェ
ッ
ク
す

る
区
議
会
を
否
定
す
る
と
い
う 
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田中 まさや 

民
主
主
義
を
否
定
す
る
極
め
て
重
大
な
問
題
で

あ
る
。
と
こ
ろ
が
区
長
の
謝
罪
で
は
、
何
が
不
適

切
で
謝
罪
す
る
の
か
明
ら
か
で
は
な
い
。
区
長

は
、副
区
長
の
任
命
に
つ
い
て
の
責
任
を
負
っ
て

お
り
副
区
長
の
辞
任
に
つ
い
て
は
、
当
然
区
議
会

に
対
し
て
説
明
を
す
べ
き
で
あ
る
な
ど
と
主
張

し
ま
し
た
。 

 

無
所
属
議
員
か
ら
も
、(

区
議
会
と
の)

信
頼
関

係
を
損
な
う
、今
ま
で
区
議
会
に
対
し
て
謝
罪
も

な
か
っ
た[

鈴
木
議
員]

、区
が
行
っ
た
調
査
は
不

十
分
、退
職
金
が
支
払
わ
れ
た
こ
と
な
ど
は
質
す

必
要
が
あ
る[

須
田
議
員]

、
議
会
軽
視
で
あ
り
、

安
心
し
て
意
見
を
言
え
な
く
な
る[

矢
野
議
員]

な
ど
、そ
れ
ぞ
れ
区
長
へ
の
質
疑
が
必
要
と
の
意

見
が
述
べ
ら
れ
ま
し
た
。 

 

そ
の
後
、
立
憲
・
国
民
か
ら
、
行
政
の
組
織
文

化
が
問
題
に
な
っ
て
お
り
副
区
長
が
辞
任
し
た 

 
 

か
ら
終
わ
り
に
で
き
な
い
、
議
会
と
の
信
頼

関
係
が
損
な
わ
れ
て
い
る
、
総
務
委
員
会
の

報
告
で
も
調
査
が
不
十
分
な
ど
の
問
題
が

出
て
い
る
な
ど
、
区
長
に
対
し
て
質
疑
す
る

必
要
が
述
べ
ら
れ
ま
し
た
。 

 

次
回
幹
事
長
会
で
可
否
決
定
に 

 
 

 

議
長
が
、全
会
一
致
と
な
ら
な
い
こ
と
か

ら
区
長
へ
の
質
疑
は
行
な
わ
な
い
と
の
諮

り
が
さ
れ
た
こ
と
か
ら
、
私
は
、
再
度
、
区

長
は
、
副
区
長
の
選
任
に
つ
い
て
、
区
議
会

に
同
意
を
求
め
る
こ
と
に
な
っ
て
い
る
。
区

長
に
説
明
を
求
め
る
こ
と
は
区
議
会
と
し

て
当
然
で
は
な
い
か
と
、
議
長
に
対
し
て
認

識
を
質
し
ま
し
た
。 

し
か
し
、
議
長
は
、
各
会
派
の
総
意
に
よ

っ
て
決
め
る
こ
と
だ
と
し
て
回
答
し
な
か

っ
た
た
め
、
私
は
、
今
日
の
議
論
を
ふ
ま
え

て
会
派
に
持
ち
帰
り
、
改
め
て
決
め
る
べ
き

だ
と
主
張
。
全
会
派
が
賛
同
し
て
、
次
回
の

幹
事
長
会
で
決
定
す
る
こ
と
に
な
り
ま
し

た
。 

長
谷
部
区
長
は
、
幹
事
長
会
で
「
謝
罪
」
し
た
が…

 

区
長
は
、
澤
田
副
区
長
の
辞
任
に
つ
い
て
説
明
責
任
を
果
た
せ 

 

 
 

 

 

に…
 

「チームズ投稿内容の調査・点検の結果について」 

調査結果：９件で「不適切投稿」を確認 
 澤田前副区長か不適切な投稿によって辞任したことを受けて、渋

谷区は、チームズ投稿内容について調査をおこないました。その結

果が 8 月 28 日の総務委員会に報告されました。(以下、総務委員会

報告資料と質疑の概要) 

１ チームズ調査・点検の目的  

チームズ内での不適切な投稿が無いかどうかを点検すること

で、職員の倫理意識の再確認とチームズの適切な運用を図る。  

２ チームズ調査・点検の対象  

業務遂行情報（職務上作成され、組織的に用いるもの）に関

するチームズ上確認できるもの全て  

３ チームズ調査・点検方法  

 ・チーム  

課ごとに所属職員がメンバーになっているチームについて、

不適切な投稿の有無を点検  

 ・チャット  

職員ごとに自身が作成したチャットについて、不適切な投稿

の有無を点検  

４ 調査期間  令和５年８月８日（火）から２１日（月）まで  

５ 調査結果  

・チームの不適切投稿：６件／３２４２３件(副区長の案件含む) 

 ・チャットの不適切投稿：３件／１９８４件 

 

●「不適切な投稿」とは、公序良俗、反社会的、犯罪を助長する、

誹謗・中傷、議会軽視など。調査で「不適切」は９件、内容は非

公開情報のため明らかにしない。そのうち区議会関係は３件。 

●再発防止対策として、区長や副区長を含め、職員に対して繰り

返し人権に関する意識を高める研修をおこなう。 

●質疑で明らかになった問題点 

今回の調査は、職員のセルフチェックであり、第３者による客

観的な調査ではない。調査期間を含めて、投稿内容を削除するこ

とが可能であった。不適切事案に対して処分を検討とするが、澤

田前副区長は処分されていない。 

http://tmasayan.exblog.jp/

